

Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 79
pd@sk.so.ch
parlament.so.ch

VA 0238/2024 (DBK)

Volksauftrag «für den Erhalt der Schule für Mode und Gestalten»

Der Regierungsrat wird beauftragt, die Schule für Mode und Gestalten (SMG) als kantonale Lehrwerkstätte zu erhalten.

Begründung 09.12.2024: schriftlich.

Die berufliche Grundbildung in der Bekleidungsgestaltung erfreut sich im Kanton Solothurn grosser Beliebtheit. Im laufenden ersten Lehrjahr haben 22 Lernende die Lehre angetreten und können sich so auch auf die Berufsmaturität für Gestaltung und Kunst vorbereiten. Laut einer einschlägigen ETH-Studie aus dem Jahre 2022 verbleiben 62 Prozent der Absolvierenden im Berufsfeld (Ateliers, Industrie, Film- und Theaterbranche, Kostümbildner:in, Textiltechnologie, Trachtenschneiderei u.a.m.).

Schweizweit absolvieren 751 Lernende ihre Lehre im Bereich der Bekleidung. 721 tun dies in einem von insgesamt 18 staatlichen oder staatlich getragenen Ateliers. Nur 30 Lernende können die Lehre dual absolvieren. Die Tendenz, dass private Ateliers eine Lehrstelle anbieten, nimmt seit Jahren ab. Eine Schliessung der Schule für Mode und Gestalten würde bedeuten, dass Solothurner Jugendliche diese Lehre nicht mehr absolvieren könnten oder gestützt auf die Pläne der Regierung diese aus der eigenen Tasche zahlen müssten. Die Chancengleichheit wäre nicht gewährt.

Unterschriften: 1. Franziska Aletti-Schmid; insgesamt 1749 beglaubigte Unterschriften.